

**Nombre del alumno:**

Paola Berenice Ortiz Garcia

**Nombre del profesor:**

Lic. Ludbi Isabel Ortiz

**Licenciatura:**

Enfermería

**Materia:**

**Salud publica** EDUCAR

**Nombre del trabajo: cuadro sinóptico**

Ensayo del tema:

“Necesidades de salud de familia y comunidades”

**Necesidades y demandas de salud de las familias y comunidades**

Se diseñó un cuestionario denominado Diagnóstico de salud de la familia, que incluyó 8 dimensiones, construidas con diferentes variables:

**1.-La estructura familiar**

Se clasificó de acuerdo con la convivencia de generaciones, por el tipo de asociación y por relaciones situacionales

**2.-La función de la familia**

Se clasificó a través del Apgar familiar, que midió 5 áreas: comunicación, toma de decisiones, satisfacción, apoyo y aceptación, de tal forma que las familias se clasifican como disfuncionales o funcionales

**3.-Los recursos familiares**

Se midieron con el índice de nivel socioeconómico y se consideraron las variables de la escolaridad, la ocupación y el ingreso familiar.

**4.-Los factores de riesgo individual y familiar como:**

El cuidado de los menores de 5 años, la presencia de accidentes en el hogar y el antecedente de alguna muerte en la familia de un menor de 5 años. En los mayores de 5 años se consideraron: tabaquismo, alcoholismo, obesidad, antecedentes de 19 muertes en mayores de 15 años en la familia

**La accesibilidad geográfica y de los programas de salud**

Se midió por el tiempo de traslado desde el domicilio hasta la clínica, el tipo de transporte utilizado y tiempo de espera.

**6.-La disponibilidad de recursos humanos y físicos**

Se obtuvo mediante la opinión que el usuario tiene sobre las condiciones en las que se proporciona la atención médica.

**Resultado**

Se entrevistó a 1.200 familias adscritas a la UMF 8 del IMSS, con una tasa de no respuesta del 7,3%, por lo que se obtuvo la información de 1.112 familias (4.425 personas). El 80% de la población fue del área urbana.

**Discusión**

La evaluación de las necesidades de salud se ha abordado desde diferentes enfoques, tanto del usuario como de los servicios, aunque hasta el momento no se ha propuesto una metodología uniforme.

**Lo conocido  
sobre el tema**

Las necesidades de salud tienen implicaciones importantes para establecer prioridades en lo que respecta a la planificación y toma de decisiones en la provisión de servicios de salud.

**Qué aporta  
este estudio**

El diagnóstico de salud familiar puede ser útil para identificar las necesidades de salud en la población de manera más específica. Podría estar relacionado con las condiciones de la vivienda y la seguridad dentro del hogar.